
広報委員会結果 

 日  時：令和 4 年 10 月 14 日（金）午前 10 時 00 分～午前 11 時 28 分 

 場  所：委員会室 

 出席委員：委員長 加藤美幸   副委員長 中村和也 

 委  員 伊藤正興 芳金秀展 山田清一 澤田勝 

 オブザーバー 副議長 山本半治 

 

                                    開会 午前 10 時 00 分 

○加藤美幸委員長 

 ただいまから広報委員会を開会します。これより協議題１の市議会だより第 224 号の編集内容に

ついてを議題とします。しばらく休憩します。 

 

                                 休憩 午前 10 時 01 分 

<休憩中の主な内容>（資料１） 

 ・１頁～順に修正箇所などについて事務局から説明、確認 

 ・6 頁の空きスペースは、同ページ内の行の幅を広くしてスペースを調整 

 ・数字の表記について 

  ①３桁までの数字は１マスに納める 

  ②３桁以上の数字は、漢数字を使用し読みやすくする 

   （例）９，０００円→９千円 ※漢数字 

・最終頁記載の広報委員会委員の名前の表記について 

①苗字と名前の間に１マススペース入れる 

②名前が一文字の方も１マススペース（例）澤田 勝 

 

                                 再開 午前 10 時 52 分 

○加藤美幸委員長 

 休憩を解き、会議を再開します。休憩中に協議したとおり、この議会だより224の校正をすすめさせ

ていただきます。校正内容について、他に何かありましたらお願いします。 

【 「なし」との声あり 】 

ないようですのでこの件はこれで終了します。 

次に、協議題２市議会だよりの見直しについてを議題とします。 

前回の委員会では令和 3 年度広報委員会から答申のあった「次年度への申し送りについて」を基

に作成した「市議会だよりの見直し（案）」について、皆さまからのご意見とともに、各会派からのご意

見もいただきながら協議を進めていくこととしました。改めて見直し項目についてのご意見、ご協議お願

いします。 

暫く休憩します。 

休憩 午前 10 時 54 分 



 

  ＜休憩中の主な意見＞ 

   〇カラー化について 

   ・今のだよりは完全に議員目線の内容。市民目線の市議会だよりを考えると、市民にとってプラ 

スになる内容で、表紙も手に取りたくなるような写真に見直す必要がある。 

   ・委員会でカラー化にしようと決めた場合、直ぐに予算化されて次年度から実施できるものなのか。

カラー化については、予算が関わることなので、期限も決めて決断しないと継続の議論になって

しまう。委員会としての意思を決めた方がよい。 

   ・今年 5 月の令和３年度広報委員会からの答申ではカラー化は見送ることとしたことが決まって 

いるので、もし、カラー化が必要だという事ではあれば、本来はもっと早く協議をするべきだった。 

・来年度はどうしていくかということであれば、協議してもよいが、唐突にカラー化どうですかという問 

 いには、必要ないという方の方が多いのでは。 

    ・議会で決まったことだけを載せる媒体から、読んでもらえるような「読み物」や「プレゼント」など雑 

誌風にイメージチェンジをしていくことも考えるべき。表紙だけ変えても、効果はない。市議会だ 

よりを大きく変換していく。 

・表紙だけに限らず、中身もセットで見直しを考え変えていく。カラー化に関連して、広報紙の見 

栄えが良くなるよう見出しのデザイン、文字数なども見直していく。そのための視察、勉強会を 

行っても良い。 

   ・申し送り事項をすることが通年になっているのに疑問あり。議論を尽くして解決できることはその 

年度で解決していくよう進めたい。 

・令和 3 年度からの申し送り事項では、そもそも、広報紙をカラー化にしてくださいと言う申送りに 

はなっていない。 

・本日の協議事項は申送りとして記載のある、①紙面の見直しや新たな設置場所を検討につ 

いて、②表紙写真の選定について、③議員の紹介記事掲載についての３件。 

 

再開 午前 11 時 26 分 

 

〇加藤美幸委員長 

会議を再開します。休憩中に「令和３年度広報委員会からの申し送り事項」について皆さまか

協議を行い、次回委員会でも引き続き「令和３年度広報委員会からの申し送り事項」を協議題

とし、①紙面の見直しや新たな設置場所について、②表紙写真の選定について、③議員の紹介

記事掲載についての３件について協議いたします。各会派からのご意見等につきましてはそれまで

にご確認くださいますようお願いします。 

 この件について、他にご意見はございませんか。 

【 「なし」との声あり 】 

この件はこれで終了します。続きまして、協議題３、その他を行います。 

次回の委員会は 12 月９日（金）本会議終了後から開催する予定ですが、一般質問をされ



る方の人数によっては、開催日が変更になる場合がありますのでご承知おき下さい。 

委員の皆さまから他に何かありましたらご発言お願いします。 

【 「なし」との声あり 】 

   ないようですので、これで本日の広報委員会を終了いたします。 

 

閉会 午前 11 時２８分 


